

Adjuc João (John) Pereira, MMM, CD



L'adjudant-chef (Adjuc) John Pereira est né à Viseu, au Portugal, et il a également vécu à Mandimba, au Mozambique, en Afrique. L'Adjuc Pereira immigré au Canada, à Hamilton en Ontario, en 1976. À titre de nouveau citoyen canadien, en 1988, il s'enrôle dans les Forces armées canadiennes (FAC) comme fantassin et joint The Argyll and Sutherland Highlanders of Canada. Au moment de sa dernière affectation dans la réserve, il occupe le poste de recruteur des FAC au Centre de recrutement des Forces canadiennes (CAFC), Hamilton.

En 1998, l'Adjuc Pereira obtient un reclassement dans le groupe professionnel des pompiers. Au terme de sa formation de métier, il est muté à la 8^e Escadre Trenton, en tant qu'apprenti pompier et compagnon pompier.

De 1999 à 2000, il travaille au sein de la 15^e Escadre Moose Jaw, à la caserne de pompiers Saskatchewan, où il prête main-forte aux opérations d'intervention d'urgence et fait partie de la dernière équipe de pompiers militaires qui participera à de telles opérations. En 2000, le temps est venu pour lui de rejoindre les Forces maritimes de la côte Ouest à bord du NCSM Regina, à titre de pompier de navire. Au cours de cette mutation, l'Adjuc Pereira part en mission et participe à l'opération APOLLO dans la mer d'Oman.

En 2003, l'Adjuc Pereira est promu au grade de caporal-chef, puis il retourne à la caserne de pompiers de la 8^e Escadre Trenton pour une courte affectation, où il agit en tant que chef d'équipe, ensuite, il est réaffecté à la Compagnie interarmées de défense nucléaire, biologique et chimique des Forces canadiennes nouvellement créée, qui deviendra ultérieurement l'Unité interarmées d'intervention du Canada – Incidents chimiques, biologiques, radiologiques et nucléaires (UIIC). En 2005, l'Adjuc Pereira retourne à la caserne de pompiers de la 8^e Escadre, puis, en 2006, il est promu au grade de sergent où il occupe les postes de chef adjoint de peloton et chef de peloton.

En 2007, l'Adjuc Pereira sert une fois de plus dans la marine canadienne, mais cette fois-ci, il se rend sur la côte Est. Il agit à titre de pompier le plus haut gradé et d'officier de la sécurité des vols à bord de trois navires, soit les NCSM Charlottetown, Toronto et St. John's. Au cours de ces affectations, il participe notamment, en 2008, à l'Op ALTAIR dans la mer d'Oman et à la Corne orientale de l'Afrique et, en 2009, aux opérations de lutte antidrogue de l'Op CARIBBE dans la mer des Caraïbes.

En 2010, il est promu au grade d'adjudant et est affecté à la 14^e Escadre Greenwood en tant que chef de peloton, après quoi il est muté à la 12^e Escadre Shearwater en 2012, où il s'acquitte des fonctions de chef adjoint des pompiers. En 2014, il est promu au grade d'adjudant-maître et est muté à la 17^e Escadre Winnipeg où il occupe le poste de chef des pompiers de l'escadre. En 2017, l'affectation au poste de gestionnaire de carrière des pompiers et des techniciens en géomatique le met au défi et il sera, par ailleurs, le dernier adjudant-chef à occuper ce poste. En 2018, sa contribution auprès de Scouts Canada dans 10 communautés, au cours des 25 dernières années, lui vaut la Médaille du souverain pour les bénévoles.

En 2019, l'adjudant-chef Pereira reçoit sa dernière affectation à la BFC Borden où il est nommé adjudant-chef de l'École des pompiers et de la défense CBRN des Forces canadiennes. Pendant cette affectation, soit en 2020, il est investi membre de l'Ordre du mérite militaire.

Après plus de 33 années de service, l'Adjuc Pereira prend sa retraite des FAC et il se réjouit déjà à l'idée de s'établir dans les Maritimes, dans la grande région de Moncton, pour rattraper le temps perdu avec Sarah et

pour poursuivre sa passion de bénévole auprès des Scouts Canada, pour continuer d'apporter sa contribution en tant que membre auprès de la Ligue des vétérans portugais du Canada et, lorsque les occasions se présenteront, il représentera les FAC à titre de vétéran et lors des cérémonies de citoyenneté. Bien entendu, il va sans dire qu'il restera en contact avec les amis qu'il s'est faits tout au long de sa carrière dans les FAC et avec ceux et celles provenant de divers milieux qui l'ont appuyé, un appui dont il leur sera éternellement reconnaissant.

L'Adjud João (John) Pereira, MMM, CD prendra sa retraite le 1^{er} septembre 2021. Une cérémonie de départ à la retraite sera organisée en son honneur, le vendredi 20 août 2021. Malheureusement, en raison des restrictions actuelles liées à la COVID-19, seules les personnes invitées pourront y assister.

Veillez envoyer les anecdotes et les bons vœux pour la retraite à l'Adjud Donnie Mathews à : Donald.Mathews2@forces.gc.ca.